
ACTA DE LA TRIGESIMA  SEXTA  JUNTA ORDINARIA DE   

ACCIONISTAS DE LA ADMINISTRADORA DE FONDOS 

 DE PENSIONES HABITAT S.A. 

 

 

En  Santiago, a veinte de abril de dos mil diecisiete, a las once horas doce 

minutos, se efectuó la Trigésima Sexta Junta Ordinaria de Accionistas de la 

Administradora de Fondos de Pensiones Habitat S.A., en calle Marchant 

Pereira número diez, piso zócalo, Providencia, Santiago, presidida por don 

Juan Benavides Feliú. Actuó como Secretario el Fiscal, don José Miguel 

Valdés Lira.---------------------------------------------------------------------------- 

1.- ASISTENCIA. Asistieron los siguientes señores accionistas, 

personalmente o representados: Uno.uno.- Don  Juan Pablo Meza Sanz, en 

representación de Banchile C. de B. S.A. por 9.806.909 acciones;  

Uno.dos.- Don Diego Marchant Vio, en representación de Banco de Chile 

por cuenta de terceros no residentes, por 22.614.253 acciones y del  Banco 

Santander por cuenta de inversionistas extranjeros por 8.684.539  acciones;  

Uno.tres.-  Doña Johanna Beltrán Mancilla, en representación de Banco 

Itau Corpbanca por cuenta de inversionistas extranjeros, por 9.785.023 

acciones; Uno.cuatro.- Don Juan Benavides Feliú, por poder de don 

Germán Molina Morel por 1.000.000 acciones; de la sociedad de Ahorro 

Alisios Dos Ltda. por 997.662 acciones; de la Sociedad de Ahorro Atacalpo 

Dos Ltda.  por 997.662 acciones y de la Sociedad de Ahorro Tenaya Dos 

Ltda. por 997.662 acciones; Uno.cinco.- Don Pablo Vicente González 

Figari, en representación de Inversiones Previsionales Dos SpA, por 

402.928.760 acciones;   Uno.seis.- Don Osvaldo Inocencio López Leiva, 

por sí, por 20.000 acciones; Uno.siete.- Don Diego Paredes, en 

representación de Inversiones Previsionales Chile SpA por 402.928.760 

acciones;   Uno.ocho.- Doña Amanda Estrella Pezoa Rojas, por sí, por 114 

acciones;  Uno.nueve.- Doña Diana Estrella Pezoa Rojas, por sí, por 114 

acciones;  Uno.diez.- Don Franz Adolfo Pieber Jiménez, por sí, por 

123.000 acciones; Uno.once.- Doña Elsa del Carmen San Martín Muñoz, 

por sí, por 234.134 acciones;  Uno.doce.-  Don Jaime Santolalla García, 

por sí, por 20.000  acciones; Uno.trece.- Don Juan Rafael Soto Sepúlveda , 

por sí, por 5.000 acciones y Uno.catorce.- Don Víctor Manuel Vera Mora, 

por sí, por 20.000 acciones.---------------------------------------------------------- 

2.-  CONSTITUCIÓN DE LA JUNTA.  El Presidente, don Juan 

Benavides Feliú abrió la sesión y señaló que conforme a la hoja de 

asistencia a esta Junta, se encuentran presentes o representadas  

861.163.592  acciones, que representan  al 86,11 % de las acciones con 



derecho a participar en ella, habiéndose reunido el quórum necesario para 

sesionar. ------------------------------------------------------------------------------  

Adicionalmente indicó que se encuentran presentes la señora Pía Vielma y 

el señor Rodrigo Muñoz en representación de la Superintendencia de 

Pensiones. En  consecuencia, declaró  constituida la Trigésima Sexta  Junta 

Ordinaria de Accionistas de A.F.P. Habitat S.A. -------------------------------- 

3.- INSTRUCCIONES VOTACIÓN INVERSIONISTAS 

INSTITUCIONALES.  A continuación, el Presidente ofreció la palabra al 

Fiscal, señor José Miguel Valdés para que dé cuenta del detalle las 

instrucciones de votación de los inversionistas institucionales, acordándose 

dejar constancia de la siguiente distribución de votos. El Banco de Chile, 

por cuenta de terceros,  representando un total de 22.614.253 acciones, 

instruyó el siguiente detalle de votación:   al ítem 1 votan favor 19.719.093 

acciones,  se abstienen 6.072 acciones y no votan  2.889.088 acciones; a los 

ítem 2, 3, 4, 6, 7 y 8 votan  en cada punto favor 19.725.165 acciones y no 

votan  2.889.088 acciones; al ítem 5 votan a favor 6.072 acciones, en contra 

19.719.093 acciones y no votan 2.889.088 acciones, y al ítem 9 votan en 

contra 19.725.165 acciones y no votan  2.889.088 acciones.  El Banco 

Santander, representando un total de 8.684.539 acciones  por cuenta de 

inversionistas extranjeros, instruyó el siguiente detalle de votación: a los 

ítem 1, 2, 3, 4, 6, 7 y 8 votan a favor  28.449 acciones y no votan 8.856.090 

acciones, y a los  ítem 5 y 9 votan en cada punto en contra 28.449 acciones 

y no votan  8.656.090 acciones. Luego, el Banco Itau Corpbanca por cuenta 

de inversionistas extranjeros, representando 9.785.023 acciones instruyó: a 

los  ítem 1, 2, 3, 7 y 8 votan a favor 915.009  acciones y no votan 

8.870.014 acciones; al  ítem  4 y 6 votan a favor 901.490  acciones, se 

abstienen 13.519 acciones y no votan 8.870.014 acciones; al ítem 5 votan a 

favor 39.879 acciones, en contra 861.611 acciones, se abstienen 13.519 

acciones y no votan 8.870.014 acciones, y al  ítem 9 votan en contra 

915.009 acciones y no votan 8.870.014 acciones.-------------------------------- 

Agrega el Presidente que, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 62 

de la Ley de Sociedades Anónimas, las materias serán sometidas a votación 

mediante el sistema de papeletas, salvo que por el acuerdo unánime de los 

accionistas presentes con derecho a voto, se permita omitir la votación a 

una o más materias y se proceda por aclamación. La asamblea aprueba por 

unanimidad, efectuar las votaciones de la presente junta por aclamación.---- 

4.-  FIRMA DEL ACTA. El Gerente General, don Cristián Rodríguez 

Allendes manifestó que de conformidad a las normas sobre celebración de 

Juntas, corresponde designar a 3 accionistas para que firmen el acta, 

conjuntamente con el Presidente y el Secretario; y que la experiencia ha 

demostrado que es conveniente designar a 4 ó 5 personas para que 3 de 



ellas realicen esta función, como por lo demás se ha hecho en las Juntas 

anteriores. ----------------------------------------------------------------------------- 

Luego de ofrecer la palabra, la unanimidad de la Asamblea por aclamación 

designó a los señores Pablo González Figari, Diego Paredes,  Franz Adolfo 

Pieber Jiménez, Amanda Pezoa Rojas y Elsa del Carmen San Martín 

Muñoz para firmar el acta de la presente Junta de Accionistas.---------------- 

5.- VERIFICACIÓN DE PODERES. Don Cristián Rodríguez señaló a 

los asistentes que los poderes  otorgados para participar en la Junta fueron 

verificados, encontrándose conformes, siendo aprobados por la unanimidad 

de la Asamblea, por aclamación, por haberse alcanzado el quórum 

requerido.------------------------------------------------------------------------------ 

6.- ANTECEDENTES DE LA CONVOCATORIA. Por otra parte, el 

Gerente General indicó que se cumplieron las formalidades previas a la 

celebración de la Junta, que son las que indican a continuación: A) Se 

convocó a la presente Junta de Accionistas por  acuerdo  del  Directorio de 

22 de marzo pasado. B) Los  avisos de citación fueron publicados en el 

diario "El Mercurio" los días 5, 10 y 17 de abril en curso. C) 

Oportunamente se envió por correo a los accionistas un ejemplar del  Aviso 

de Citación y un Formulario de Carta-Poder. D) El 23 de marzo se 

comunicó de esta Junta a la Superintendencia de Pensiones, 

Superintendencia de Valores y Seguros, y a las Bolsas de Valores del país y 

E) Con fecha 07 de abril se publicó en el Diario Financiero el balance y  

los demás estados financieros de la Sociedad y de los 5 Fondos de 

Pensiones que administramos.------------------------------------------------------ 

Con respecto a la Memoria Anual, señaló que conforme a las disposiciones 

legales vigentes no se requiere enviar a los señores accionistas, la que ha 

podido ser consultada en las oficinas de la Sociedad y, que a la entrada de 

la Sala, existen  ejemplares en formato digital suficientes para aquellos 

accionistas que deseen consultar la Memoria Anual del ejercicio 2016. 

Adicionalmente indicó, conforme a lo dispuesto por el Oficio Circular N° 

444 de fecha 19 de marzo de 2008 de la Superintendencia de Valores y 

Seguros, la memoria está disponible en el sitio web de la Compañía y 

también puede ser consultada por los señores accionistas.---------------------- 

Por su parte, el Presidente indicó que las materias a tratar en esta Junta, de 

acuerdo a la normativa, a los estatutos sociales y respectiva citación a 

Junta, son las siguientes: a.-  Aprobación  de la Memoria, Balance y demás 

estados financieros de la sociedad correspondientes al ejercicio del año 

2016, y el informe de los  Auditores Externos;  b.-  La distribución de las 

utilidades del ejercicio 2016 y en especial, la proposición de repartir con 

cargo a dicho ejercicio un dividendo definitivo de $ 39 por acción, de la 

única serie emitida por la Sociedad, adicional a los dividendos provisorios 



distribuidos en octubre 2016 y enero de 2017; c.- Políticas de dividendos, y 

de inversión y financiamiento;  d.- Designación  de Auditores Externos 

para el ejercicio 2017; e.- Elección de Directorio. f.-  Determinación de la 

remuneración para el año 2017 del Directorio, Comité de Directores, 

Comité de Inversiones y Solución de Conflictos de Interés, Comité 

Comercial y del Comité de Riesgo, así como el presupuesto de gastos de 

funcionamiento del Comité de Directores y sus asesores; g.-  Dar cuenta de  

las operaciones realizadas por la sociedad  a que se refiere el artículo 146 

de la Ley de 18.046,  sobre sociedades anónimas;   h.- Determinación del 

periódico del domicilio social en que se publicarán los avisos de citación a 

juntas de accionistas e, i.- En general, cualquier materias de interés social 

que no sea propia de una junta extraordinaria.------------------------------------ 

7.- CUENTAS DEL PRESIDENTE Y GERENTE GENERAL.  A 

continuación don Juan Benavides Feliú se refirió a los principales hitos 

institucionales y resultados del ejercicio 2016, compartiendo la visión sobre 

el debate previsional y las acciones implementadas por Habitat para 

establecer una mayor cercanía con los afiliados.--------------------------------- 

Señaló que habiendo transcurrido más de 35 años desde que se creó el 

actual sistema previsional y durante esos mismos años el país experimentó 

cambios positivos prácticamente en todos los planos que determinan el 

nivel de satisfacción familiar. Sin embargo, el aspecto previsional debe ser 

de las pocas realidades cuya evolución natural se desacopló del cambio que 

experimentó el país, y esto lo confirma el hecho que hasta el día de hoy se 

mantienen los mismos parámetros de cotización y edad de jubilación, 

mientras que prácticamente todos los sistemas previsionales del mundo 

modificaron sus marcos regulatorios y parámetros, ajustándolos a una 

realidad demográfica indesmentible que es la mayor longevidad.------------- 

Agregó que el mejor conocimiento del sistema y su marco regulatorio es un 

objetivo institucional relevante para Habitat. Es por esto que estamos 

reforzando nuestra labor en la asesoría y educación, de manera de ajustar 

las expectativas con la realidad. En esa línea, se han desplegado una serie 

de iniciativas para modernizar las plataformas tecnológicas de atención,  se 

amplió la cobertura nacional a lugares remotos a través de Habitat Móvil, 

lideramos la educación previsional con campañas masivas y desde el año 

2017 se  comenzó a realizar la Cuenta Pública Anual, cuyo propósito fue 

aclarar de la forma más directa posible aquellas dudas legítimas que tienen 

los afiliados, entre ellas, dónde invertimos, cómo operamos, cuánto les 

cobramos de comisión y qué servicios les prestamos diariamente. Se trata, 

sin duda, de una iniciativa que fue ampliamente valorada por los propios 

afiliados, porque les permitió comprender mejor nuestro rol como 

administradores de su ahorro previsional.----------------------------------------- 



Por otra parte, indicó que sin duda que este camino de mayor diálogo, 

comunicación, acercamiento y transparencia, nos permitió mejorar nuestra 

posición de mercado durante el 2016, al punto de convertirnos en la 

principal AFP del país en saldos administrados y ser la número uno en 

todos los productos voluntarios que ofrecemos. El cumplimiento de estos 

logros se estructuró sobre la base de una planificación con una clara  

orientación comercial y apoyada por mejores políticas de recursos 

humanos, mejorar la calidad de servicio al cliente con una estrategia de 

comunicación pública que visibilizó la postura de Habitat sobre la  

discusión previsional y diferentes campañas masivas sobre educación 

previsional.----------------------------------------------------------------------------- 

Indicó también que cualquier país que se analice, incluso Chile, la mayor 

longevidad es una realidad inobjetable, al punto que las estimaciones 

indican que los hombres probablemente vivirán hasta los 85 años y las 

mujeres hasta cerca de los 90 años o más, cifra que sigue creciendo 

persistentemente cada diez años.  Por lo tanto, es esencial actualizar el 

porcentaje de cotización y la edad de jubilación, que son medidas que ya 

propuso la Comisión Marcel en el 2008, por lo tanto confiamos en que una 

inminente reforma recogerá aquellas medidas que contribuyan a 

modernizar el sistema y lo actualicen a la realidad demográfica mundial, 

como al promedio de cotización de los países de la OECD que es del 

19,6%.---------------------------------------------------------------------------------- 

Si el objetivo país es aumentar las pensiones, la principal medida es 

aumentar la cotización, la que debe subir gradualmente hasta llegar al 15% 

al menos. Esta sería la más importante reforma desde que se creó el 

sistema, pero en la medida que tenga como único destino la cuenta de 

capitalización individual de cada trabajador. Por el contrario, si ese aporte 

extra de 5 puntos -o parte de éste- se destina a un fondo solidario, 

estaríamos frente a un inédito impuesto al sueldo que va a impactar 

únicamente a unos 2 millones de chilenos de la clase media, cuyas 

pensiones no son lo suficientemente bajas para beneficiarse del pilar 

solidario y su sueldo es inferior al tope imponible y por lo tanto 

contribuirán con un 5% o parte de este, adicional del total de su 

remuneración. Si lo llevamos a números objetivos, una persona con 

contrato por el 15% de su sueldo, esa mayor cotización no irá destinada por 

completo a su  pensión, sino que financiará a los que trabajan como 

independientes  y a la de todos los que sub cotizan.-----------------------------  

En este punto enfatizó que sin ese 5% extra destinado íntegramente a la 

cuenta individual es muy difícil que aumenten las pensiones, por la sencilla 

razón que, dada la realidad demográfica chilena y mundial, es 

indispensable cotizar al menos esa cifra y si se resuelve que sean las 



propias AFP quienes administren ese 5% de cotización, el afiliado no 

deberá pagar un solo peso extra de comisión, porque las AFP recibirán el 

mismo ingreso por concepto de comisió, ya que la Ley determina que la 

comisión se cobra como porcentaje de la remuneración imponible. Si  

como resultado de la reforma se decide el alza de cotización lo administre  

un ente estatal, los afiliados deberán pagar una comisión a esa organismo 

de manera que este les preste exactamente los mismos servicios que el 

marco regulatorio exige para las administradoras de fondos de pensiones. 

Además del mayor costo para los afiliados, quien administra estos nuevos 

recursos del alza de cotización es relevante, porque las propias AFP han 

cumplido con creces su mandato fundacional, alcanzado una rentabilidad 

real anual de un 8,3% desde que se creó el sistema, ubicándonos en los 

primeros lugares a nivel mundial. La rentabilidad es una variable clave al 

punto que un 1% de diferencia real anual en la rentabilidad de los fondos 

genera un 30% de mayor ahorro previsional al cabo de 30 años y, por ende, 

un 30% más de mayor pensión.----------------------------------------------------- 

Finalmente, respecto a la operación en Perú, a diciembre de 2016, 

alcanzamos 981.248 afiliados con una participación de mercado de 16%. 

Somos líderes en rentabilidad de los tres tipos de fondos y nuestro objetivo 

es seguir entregándole a nuestros afiliados el mejor servicio, la mejor 

rentabilidad y una baja comisión, tres elementos clave para consolidar 

nuestra operación como una de las AFP más importantes de Perú. A 

mediados de diciembre de 2016 se llevó a cabo la tercera licitación de 

afiliados en Perú. En esta oportunidad, AFP Prima fue ganadora de la 

licitación de nuevos afiliados al Sistema Privado de Pensiones al ofrecer la 

comisión mixta más baja del mercado, la cual regirá a partir del 1° de junio 

del 2017 al 31 de mayo del 2019. AFP Habitat fue ganadora de las 2 

primeras licitaciones de afiliados terminando la última a fines de mayo de 

2017. Cerrando la cuenta de la memoria anual 2016, el señor Benavides 

agradeció a todos afiliados, colaborares y a los accionistas de AFP Habitat, 

quienes son los que nos han permitidos alcanzar importante logros en el 

ejercicio anterior, sobre todo considerando el ambiente de incertidumbre en 

que se ha dado el debate previsional. ---------------------------------------------- 

Por su parte, el señor Rodríguez, se refirió a la gestión de la compañía el 

año  2016, indicando que durante dicho año, Habitat obtuvo una utilidad de 

$ 87.657 millones, cifra 4,9% superior a la del año anterior. Esta diferencia 

se explica principalmente por un aumento de los ingresos por comisiones. 

La utilidad disponible, sobre la que se basa nuestra política de dividendos, 

alcanzó finalmente los $58.774 millones, que es 1% superior a la del año 

anterior.-------------------------------------------------------------------------------- 



Habitat ha continuado creciendo por sobre el mercado en sus diversos 

productos. En cuanto a los fondos de pensiones estos aumentaron en 

10,6%, superando los 31,7 billones de pesos (equivalentes a más de 47.300 

millones de dólares), lo que significó un aumento en la participación de 

mercado desde 26,2% a 27,3% y ubicándonos como la mayor AFP del país 

en saldo administrado, misma posición que logramos en renta cotizada al 

último trimestre del 2016. En ahorro voluntario, recuperamos nuestro 

liderazgo tanto para APV como para la cuenta de ahorro voluntario, 

creciendo en un 13,6% y 6,6% respectivamente. Medidos respecto de la 

industria de AFP, nuestra participación en los saldos administrados de APV 

creció desde un 35,3% a un 37,7% y en la cuenta de ahorro voluntario 

desde un 34,6% a un 36,9%.--------------------------------------------------------- 

Respecto de la rentabilidad de los fondos, informó que durante el año 

logramos un segundo lugar de rentabilidad para los fondos lo que deja, al 

31 de Diciembre de 2016, a todos nuestros fondos con la mayor 

rentabilidad del sector en los últimos 3 y 5 años y desde el inicio de los 

multifondos, consolidando nuestro liderazgo de largo plazo.------------------- 

En materia de servicios, durante el año se brindó más de un millón de 

atenciones en nuestras sucursales a 510 mil personas distintas y más de 900 

mil personas ingresaron al sitio web. Durante el año 2016 más de 28.500 

personas se pensionaron en Habitat. De las cerca de 20 mil que lo hicieron 

por vejez normal, los hombres que cotizaron por más de 30 años obtuvieron 

una pensión promedio de más de $ 615.000, con una tasa de reemplazo de 

69%. Sin embargo, la situación de las mujeres muestra números bastante 

inferiores.------------------------------------------------------------------------------ 

También hemos tenido un activo rol en la discusión previsional, buscando 

cambios que permitan, de una manera solidaria, justa y sostenible en el 

tiempo, mejorar las pensiones de todos los chilenos.----------------------------  

Finalmente, respecto a filial en Perú, que inició sus operaciones en Mayo 

de 2013, indicó que ha superado el millón de afiliados y al cierre de 2016 

tiene el primer lugar de rentabilidad en todos los fondos en los últimos 12 y 

24 meses.------------------------------------------------------------------------------- 

8. APROBACIÓN DE LA MEMORIA, ESTADOS FINANCIEROS E 

INFORME DE LOS AUDITORES EXTERNOS.  A continuación, el 

Gerente indicó que habiéndose  expuesto sobre los aspectos más relevantes 

de la Memoria y de  los  Estados Financieros, y considerando que estos 

obran en  poder de  los  accionistas  presentes, incluyendo las notas 

explicativas y  el informe  de los Auditores Externos, propuso  darlos  por  

leídos, siempre que hubiere unanimidad sobre este punto, lo que fue 

aprobado por aclamación, por la unanimidad de los accionistas presentes.--- 



Hizo presente el señor Rodríguez que el Comité de Directores, de acuerdo a 

sus funciones legales, revisó los referidos Estados Financieros y los 

informes de los Auditores Externos, pronunciándose favorablemente a su 

respecto. ------------------------------------------------------------------------------- 

El señor Presidente ofreció la palabra respecto a la memoria y estados 

financieros presentados y, conforme no se efectuaron observaciones, 

sometió a la consideración de la Asamblea la aprobación de la Memoria, 

del Balance, del Estado de Resultados y demás Estados Financieros del año 

2016 y el dictamen de los Auditores Externos, Deloitte Auditores Limitada, 

los cuales son aprobados por aclamación, por la unanimidad de los 

accionistas presentes.---------------------------------------------------------------- 

Se deja expresa constancia que los inversionistas institucionales indicados 

en el punto 3 precedente, votaron conforme a las instrucciones allí 

señaladas. ------------------------------------------------------------------------------ 

9.- DISTRIBUCIÓN DE UTILIDADES Y REPARTO DE 

DIVIDENDOS.   A continuación, don José  Miguel Valdés indicó que 

correspondía adoptar un pronunciamiento acerca de la distribución de las 

utilidades del ejercicio, las que alcanzaron a $87.657.000.807 de los cuales 

$ 58.774.015.332 corresponden a la utilidad disponible, conforme a la 

política de dividendos de la compañía. En consecuencia, el Directorio, de 

conformidad con dicha política, propone a la Junta la siguiente distribución 

de utilidades: a Dividendos, el 67,31%, es decir, $ 59.000.000.000.- y al 

Fondo de Utilidades Acumuladas, el 32,69%, esto es la suma de 

$28.657.000.807.-, suma que se destinará a reserva para dividendos 

eventuales en ejercicios futuros.---------------------------------------------------- 

Por otra parte, el señor Rodríguez indicó que en materia de pago de 

dividendos,  debe  considerarse  que ya se ha pagado con cargo al ejercicio 

2016 dos  dividendos  provisorios de diez mil millones de pesos cada uno, 

lo que  arroja – de acuerdo a los estados financieros -  un total de veinte mil 

millones de pesos, por lo que, conforme a la distribución de utilidades 

propuesta a la Junta, se pagará un dividendo definitivo en $39 por acción, 

adicional a los dos dividendos provisorios de $10 por acción, cada uno, 

distribuidos en octubre  de 2016 y enero  de 2017.------------------------------- 

Propone el señor Benavides como fecha de pago del dividendo definitivo 

de  $39 por acción,  el día viernes 5 de mayo. -----------------------------------

Ofrecida la palabra, por aclamación se aprueba por la unanimidad de los 

accionistas presentes la propuesta de distribución de utilidades y el 

indicado dividendo definitivo, y por cumplida la política de dividendos de 

la Compañía.  Se deja expresa constancia que los inversionistas 

institucionales indicados en el punto 3 precedente, votaron conforme a las 

instrucciones allí señaladas.--------------------------------------------------------- 



Por otra parte, el señor Rodríguez indicó respecto al pago de dividendos, 

que debe considerarse que ya se han pagado con cargo al ejercicio 2016  

dos dividendos  provisorios de 10.000 millones de pesos cada uno pagados 

en octubre 2016 y enero 2017, lo que arroja - de acuerdo a los estados 

financieros - un subtotal de utilidades repartidas de 20 mil millones de 

pesos, por lo que, el saldo a repartir sería de $ 39.000 millones, con lo que 

se obtiene un total  repartido de $59.000 millones, equivalente a 

aproximadamente al 67,31% de la utilidad del ejercicio 2016, y también 

equivalente al 100,38% de la utilidad disponible.-------------------------------- 

A continuación informa que las  cuentas finales del patrimonio, como 

consecuencia de los acuerdos adoptados  sobre distribución de utilidades y  

dividendos, son las siguientes:  a) Capital: $1.763.918.447, b)  Utilidades 

acumuladas: $277.397.828.417 y c)  Otras reservas: (menos) -$68.602.110, 

lo cual completa el Patrimonio Total, de $279.093.144.654.------------------- 

10.- POLITICA DE DIVIDENDOS. Respecto a la política de dividendos, 

el Fiscal señaló que el Directorio, en consideración a que el origen de las 

utilidades de la Compañía en algunos ejercicios se explica en parte 

importante por la rentabilidad del Encaje, la cual no genera caja, propuso 

como política de dividendos distribuir al menos el 90% de las utilidades 

que hayan generado caja para la compañía, lo cual implica no distribuir 

aquella parte de las utilidades del ejercicio provenientes del crecimiento y 

rentabilidad del Encaje, sin perjuicio de que en todo caso se distribuirá a lo 

menos el 30% de las utilidades totales de ejercicio respectivo, que es el 

mínimo legal. Dicho lo anterior, propuso como Política de Dividendo la 

siguiente: 1) Como política de dividendos para el ejercicio 2017 y 

siguientes, cumpliendo en todo caso con la distribución mínima legal y 

estatutaria, repartir a lo menos el 90% de la “utilidad disponible”, 

entendiéndose por ésta el monto que resulte de restar de la utilidad líquida 

del ejercicio la variación del encaje, si ésta es positiva. Para efectos de la 

correcta aplicación de la política de dividendos antes indicada, se entenderá 

por variación positiva del encaje, el aumento del valor del encaje por 

concepto de inversión neta (compras menos ventas) en cuotas del encaje y 

mayor valor de las cuotas del encaje. En caso que alguno de estos valores 

sea negativo, dicho valor no se considerará para efectos del cálculo y, 2) 

Como política de reparto de dividendos provisorios, el Directorio podrá 

repartir hasta dos dividendos provisorios con cargo a la utilidad disponible 

de cada ejercicio. --------------------------------------------------------------------- 

A continuación, por  la unanimidad de la Asamblea se aprueba la política 

de dividendos por aclamación. Se deja expresa constancia que los 

inversionistas institucionales indicados en el punto 3 precedente, votaron 

conforme a las instrucciones allí señaladas. -------------------------------------- 



11.- PROCEDIMIENTO DE PAGO DE DIVIDENDOS.   Por otra parte, 

el Gerente General señaló que de acuerdo a la normativa de la 

Superintendencia de Valores, corresponde exponer el procedimiento de 

pago de los dividendos,  para  evitar cobros indebidos. Al respecto informó 

que el pago se efectuará de acuerdo con las siguientes modalidades: 1) A 

los accionistas que han conferido la autorización correspondiente, el 

dividendo les será depositado en la cuenta corriente o de ahorro bancaria, 

cuyo titular sea el accionista. A estos accionistas se les enviará en forma 

oportuna el comprobante de depósito respectivo. 2) Asimismo a los 

accionistas que han solicitado que se les envíe el dividendo por correo, éste 

les será despachado por cheque o vale vista nominativo a través de correo 

certificado, al domicilio que tienen registrado en la Empresa y, 3) A los 

accionistas que no han solicitado que el pago se efectúe a través de una 

determinada modalidad de pago o bien que retiran directamente el 

mencionado pago, éste lo podrán retirar en cualquiera de las Sucursales del 

Banco Crédito Inversiones (BCI), a lo largo de todo el país. Además, 

informó que la modalidad de pago elegida por cada accionista será utilizada 

por A.F.P Habitat S.A. para todos los pagos de dividendos mientras el 

accionista no manifieste por escrito su intención de cambiarla y registre una 

nueva opción. Para aquellos casos en que los cheques o vales vista sean 

devueltos por el correo a DCV Registros S.A., en su condición de 

administrador del Registro de Accionistas de A.F.P. Habitat S.A., ellos 

permanecerán bajo su custodia hasta que sean retirados o solicitados por los 

accionistas.----------------------------------------------------------------------------- 

12.- POLÍTICAS DE INVERSIÓN Y FINANCIAMIENTO. A 

continuación, el Secretario señaló que conforme a las normas de las 

instituciones fiscalizadoras, indicó que es necesario que la Junta apruebe la 

Política de Inversiones  y Financiamiento de la Administradora. Al respecto 

indicó que, el Directorio acordó proponer a la Junta, como Política de 

Financiamiento de la Sociedad, el desarrollo de una capacidad de 

autogenerar, en lo posible, recursos suficientes para el cumplimiento de sus 

objetivos sociales,  crecimiento, difundir su imagen corporativa, invertir en 

desarrollo y capacitación de su personal, y disponer de las instalaciones 

adecuadas para mantener su cobertura a lo largo del país, sin perjuicio de la 

obtención de recursos externos en la medida que sea necesario.--------------- 

Como Política de Inversiones, se acordó proponer la adquisición de los 

bienes que la sociedad requiera para la realización de  las actividades  

propias de su giro.--------------------------------------------------------------------- 

Acerca de esta Política –según las normas de la Superintendencia de 

Valores- mencionó las restricciones que afectan a la Sociedad y, en este 

sentido, dejó constancia que las AFP tienen prohibición legal de adquirir 



acciones de sociedades anónimas y cuotas de fondos de inversión que 

puedan adquirirse por el Fondo de Pensiones y activos de baja liquidez, 

prohibiciones que están establecidas en el Art. 152 del Decreto Ley 3.500.  

A continuación, ofrecida la palabra, la unanimidad de la Asamblea aprobó 

por aclamación la proposición del Directorio. Se deja expresa constancia 

que los inversionistas institucionales indicados en el punto 3 precedente, 

votaron conforme a las instrucciones allí señaladas.-----------------------------  

13.- DESIGNACIÓN DE AUDITORES EXTERNOS. El señor 

Rodríguez indicó que procede que los accionistas presentes designen 

Auditores  Externos Independientes para que examinen el balance y los 

demás estados financieros de la Sociedad e informen a la próxima Junta 

Ordinaria de Accionistas del cumplimiento de su mandato.-------------------- 

Por otra parte señaló, que en virtud de lo anterior, y de lo dispuesto por la 

Superintendencia de Valores y Seguros mediante los Oficios Circulares 

N°718 y N°764 de fecha 10 de febrero y 21 de diciembre de 2012, 

respectivamente, en relación con el artículo 59 de la Ley N°18.046,  previa 

sugerencia del Comité de Directores, el Directorio luego de analizar las 

propuestas de tres firmas de auditoría acordó publicar en el sitio web de la 

AFP los antecedentes y fundamentos de las opciones de servicios de 

auditoría presentados por las firmas   Deloitte, KPMG y E&Y- todas de 

reconocido prestigio en el mercado-, para la auditoría externa de la 

Sociedad y sus Fondos de Pensiones durante el año 2017. En cuanto a las 

propuestas de honorarios de las referidas firmas, Deloitte propuso una 

remuneración anual de 3.340 UF; KPMG propuso una remuneración anual 

de 3.400 UF y Ernst & Young propuso una remuneración anual de 3.100 

UF.-------------------------------------------------------------------------------------- 

El señor Valdés informa que se ha recibido una propuesta a este respecto de 

los accionistas Inversiones Previsionales Chile SpA e Inversiones 

Previsionales Dos SpA proponiendo designar como auditores externos para 

la Administradora y sus fondos de pensiones para el ejercicio 2017 a la 

firma Deloitte.-------------------------------------------------------------------------  

El señor Presidente ofrece la palabra y, somete a votación la referida 

propuesta, resultando por aclamación de la unanimidad de los accionistas 

presentes designada la firma Deloitte como Auditores Externos de la 

Administradora y sus Fondos de Pensiones para el año 2017. Se deja 

expresa constancia que los inversionistas institucionales indicados en el 

punto 3 precedente, votaron conforme a las instrucciones allí señaladas.----- 

14.- REMUNERACIONES DEL DIRECTORIO Y DE LOS 

MIEMBROS DEL COMITÉ DE AUDITORÍA.  En cuanto a la cuantía 

de las remuneraciones  del Directorio, el Gerente General indicó que de 



acuerdo a los estatutos sociales, dicha remuneración debe ser fijada 

anualmente por la Junta de Accionistas.------------------------------------------- 

A este respecto, informó que los accionistas –Inversiones Previsionales 

Chile SpA e Inversiones Previsionales DOS SpA, nos hicieron llegar la 

siguiente proposición:  remunerar a los directores titulares y suplentes con 

una dieta de 25 UF, por cada sesión en que participen,  no pudiendo 

exceder dicha suma en cada mes, cualquiera sea el número de sesiones a 

que asistan,  y adicionalmente, a cada director titular, con una participación 

equivalente al 0,1% de la utilidad del ejercicio antes de impuesto, 

correspondiendo al Presidente el doble de estas cantidades. En el caso del 

Vicepresidente, la dieta se fijó en 37,5 UF, por cada sesión, con la misma 

limitación antes referida, y de un 0,15% como participación en las 

utilidades sociales.------------------------------------------------------------------- 

Por otra parte agregó, como se ha informado en la Juntas anteriores, 

algunos de los miembros del Directorio también participan en el Comité de 

Inversión y de Solución de Conflictos de Interés, Comité Comercial, 

Comité de Directores y Comité de Riesgo, por cuya labor perciben una 

remuneración.  En relación a la remuneración de los directores por la labor 

que desempeñan como miembros de dichos comités, los accionistas 

Inversiones Previsionales Chile SpA e Inversiones Previsionales DOS SpA, 

nos hicieron llegar la siguiente propuesta: ---------------------------------------- 

El Comité de Inversión y de Solución de Conflictos de Interés, conforme al 

artículo 50 del D.L. 3.500  deberá estar integrado por 3 directores de la 

Administradora, 2 de los cuales deberán tener el carácter de autónomo 

según lo señalado en el artículo 156 bis del mismo cuerpo legal, que serán 

designados por el directorio de la Administradora, el que determinará 

además quién de éstos lo presidirá. Las funciones y atribuciones de este 

Comité están expresamente establecidas en el referido artículo 50, por cuya 

labor se propone remunerar a sus miembros con un honorario de UF 4,  por 

reunión a que asista, con un tope de 4 UF por mes, cualquiera sea el 

número de sesiones a que asistan en el mes.  El  Comité  Comercial,  es 

integrado por el Presidente y el Vicepresidente, cuatro Directores, el 

Gerente General  y por el Gerente Comercial, y propone remunerar a los 4 

directores con  un honorario de 4 UF por reunión a que asista,  con un tope 

de 4 UF por mes, cualquiera sea el número de sesiones a que asistan en el 

mes. El Comité de Directores, –como lo llama la ley- o Comité de 

Auditoría, como se denomina comúnmente, es integrado por 3 miembros, y 

se propone remunerar con 34 UF por reunión a que asistan, con un tope de 

34 UF por mes, cualquiera sea el número de sesiones a que asistan en el 

mes, lo cual representa más de un 33,3% respecto de la remuneración por 

dieta que perciben los directores, y el Comité de Riesgos, compuesto por 



tres directores, uno de los cuales es autónomo, además de algunos 

ejecutivos. Se propone remunerar a cada uno de los 3 directores con una 

dieta equivalente a 4 UF por sesión a que asista, con un máximo de 4 UF 

mensuales, cualquiera sea el número de sesiones a que asistan en el mes, 

considerando al menos reuniones trimestrales.----------------------------------- 

En relación a estas remuneraciones, el señor Benavides ofreció la palabra a 

los señores accionistas y a continuación, la Asamblea por aclamación 

aprobó la propuesta por unanimidad de los accionistas presentes. Se deja 

expresa constancia que los inversionistas institucionales indicados en el 

punto 3 precedente, votaron conforme a las instrucciones allí señaladas.----- 

Por otra parte, el Presidente dejó constancia que el Directorio no ha 

incurrido en ningún gasto en apoyo a su gestión.--------------------------------- 

El señor Rodríguez, por su parte, se refirió a la necesidad de que la Junta se 

pronuncie respecto al presupuesto de gastos del Comité de Directores y de 

las posibles asesorías profesionales que podría requerir para su 

funcionamiento durante el presente año.------------------------------------------- 

A este respecto, don Juan Benavides Feliú dijo que se debe tener presente 

que de conformidad con el artículo 50 bis de la Ley de Sociedades 

Anónimas, el presupuesto de gastos de funcionamiento del Comité de 

Directores y sus asesores, no podrá ser inferior a la suma de las 

remuneraciones anuales de los miembros del Comité de Directores, por lo 

que se propone establecer como presupuesto de gastos de funcionamiento 

del Comité  y sus asesores para el año 2017, una cantidad igual a la suma 

de las remuneraciones anuales de sus miembros, esto es, de 1.224 UF. En 

todo caso informó, dicha cifra correspondería a una estimación de los 

eventuales gastos en que podría incurrir el Comité, de manera que si varían 

serán informados en la próxima Junta de Accionistas y en la Memoria del 

ejercicio del presente año 2017. Ofrecida la palabra por el señor Presidente 

a los accionistas presentes, la Asamblea aprobó con la unanimidad la 

antedicha proposición, por aclamación. Se deja expresa constancia que los 

inversionistas institucionales indicados en el punto 3 precedente, votaron 

conforme a las instrucciones allí señaladas.--------------------------------------- 

15.- ELECCIÓN DE DIRECTORIO. Luego, el Presidente indica que 

conforme indica la citación a la presente Junta Ordinaria, considerando las 

renuncias  de los directores señores Christopher Cooper y Klaus  Schmidt- 

Hebbel Dunker y su suplente Felipe Valdés Correa procede la elección del 

Directorio de la compañía por un plazo de 3 años. Manifiesta que ha 

recibido de los accionistas Inversiones Previsionales Chile SpA e 

Inversiones Previsionales DOS SpA una proposición  que transmitió tal 

cual la recibió: “acordar unánimemente omitir la votación y, en 

consecuencia, elegir por aclamación, como se ha hecho desde los inicios de 



la Administradora, a los señores Juan Benavides Feliú, Mauricio Zanatta, 

Luis Rodríquez Villasuso Sario, Sergio Urzúa Soza, Federico Spagnoli 

Jaramillo, José Miguel García Echavarri, Fernando Zavala Cavada y  Diego 

Fernando Paredes y, como suplentes de los señores Luis Rodríguez 

Villasuso Sario  y Sergio Urzúa Soza, el señor Juan Andrés Ilharreborde 

Castro y la señora María Fraguas, respectivamente.----------------------------- 

Se deja expresa constancia, de conformidad con lo establecido en el  

artículo 156 bis del Decreto Ley N° 3.500, que: (i) la elección de los 

señores Luis Rodríquez Villasuso Sario y Sergio Urzúa Soza como 

directores autónomos titulares, conllevan la elección del señor Juan Andrés 

Ilharreborde Castro y señora María Fraguas como sus respectivos 

directores suplentes; (ii) que los candidatos a directores autónomos, tanto 

titulares como suplentes han sido propuestos por los accionistas Inversiones 

Previsionales Chile SpA e Inversiones Previsionales DOS SpA, quien 

posee más del 1% de las acciones emitidas, suscritas y pagadas de la 

Compañía; y, que éstos entregaron oportunamente a la Compañía sus 

respectivas declaraciones juradas y demás antecedentes que señala la 

Superintendencia de Pensiones en su Libro IV del compendio de Normas 

Previsionales.------------------------------------------------------------ 

Luego, el Presidente somete a la votación de la Asamblea la propuesta 

anterior, aprobándose por la unanimidad de las acciones presentes, por 

aclamación.  Se deja expresa constancia que los inversionistas 

institucionales indicados en el punto 3 precedente, votaron conforme a las 

instrucciones allí señaladas, quedando en consecuencia designados como 

Directores por el período 2017 - 2020, las siguientes personas: señores Juan 

Benavides Feliú, Mauricio Zanatta, Luis Rodríquez Villasuso Sario, Sergio 

Urzúa Soza, Federico Spagnoli Jaramillo, José Miguel García Echavarri, 

Fernando Zavala Cavada y Diego Fernando Paredes y, como suplentes de 

los señores Luis Rodríguez Villasuso Sario  y Sergio Urzúa Soza, el señor 

Juan Andrés Ilharreborde Castro y la señora María Fraguas, 

respectivamente.---------------------------------------------------- 

Se acuerda por los presentes -  para cumplir con una normativa de la 

Superintendencia de Valores -, dejar constancia en el Acta de esta Junta 

que Inversiones Previsionales Chile SpA e Inversiones Previsionales DOS 

SpA, distribuyeron sus votos por partes iguales entre todas las personas 

nombradas.----------------------------------------------------------------------------- 

16.- PUBLICACIONES DE AVISOS.   Por otra parte, indicó el señor 

Benavides que conforme a la citación de esta junta de accionistas, 

corresponde determinar el periódico del domicilio social en que se 

publicarán los avisos de citación a juntas de accionistas y que tal como se 

ha venido haciendo en los últimos años, propuso continuar con las 



publicaciones de avisos a citaciones a juntas en el diario El Mercurio de 

Santiago. Ofrecida la palabra, por aclamación de la unanimidad de las 

acciones presentes se aprueba esta propuesta.  Se deja expresa constancia 

que los inversionistas institucionales indicados en el punto 3 precedente 

votaron conforme a las instrucciones allí señaladas.----------------------------- 

17.- INFORME DE OPERACIONES CON ENTIDADES 

RELACIONADAS.  Luego, el Presidente, conforme a la Ley de 

Sociedades Anónimas indicó que procede dar cuenta a la Asamblea de los 

acuerdos adoptados por el Directorio relacionados con la celebración  de 

contratos entre la Sociedad y otras entidades relacionadas, directamente o a 

través de sus Directores, entre la última Junta de Accionistas, celebrada el 

21 de abril del año pasado y el 31 de diciembre de 2016. Al respecto, cedió 

la palabra al Fiscal de la Administradora, don José Miguel Valdés, para que 

dé cuenta de estas operaciones, el que señaló en relación a las 

OPERACIONES CON PARTES RELACIONADAS, reguladas en el 

Título XVI Ley Nº 18.046, que durante el año 2016, el directorio se 

pronunció sobre las siguientes operaciones con partes relacionadas:------ 

- En la sesión 455 de fecha 29 de febrero de 2016 se acordó aprobar la 

celebración de un contrato de publicidad con ICARE, con la sola 

abstención del señor Juan Benavides, en virtud del cual la Administradora 

adquiere la calidad de socio de ICARE efectuando un aporte de 2.500 UF.-- 

- En la sesión 456 del 22 de marzo de 2016 se acordó lo siguiente:------- 

 Contrato de asesoría  en materia de buenas prácticas (tales como 

gestión de riesgos, tratamiento y protección de datos, políticas y 

mecanismos para la prevención de lavados de activos y financiamiento de 

terrorismo, entre otras materias de tecnología de la información) 

celebrado con Prudential Chile SpA y otras subsidiarias de Prudential 

Financial Inc., recomendación efectuada en la medida que esta asesoría no 

tenga costo para la Administradora, tal como ocurrió. Este acuerdo se 

adoptó con la abstención de los directores Christopher Cooper y María 

Teresa Igareda.------------------------------------------------------------------------ 

 Modificar el anexo III del contrato de Servicios de Recaudación y 

contrato de prenda  sobre cuotas y Fondos Mutuos, para garantizar la 

recaudación de cotizaciones recaudadas a través del mecanismo 

concentrador. La garantía se determinó por un evaluador externo (KPMG) 

en función del promedio de los pagos realizados por medio de este 

mecanismo.---------------------------------------------------------------------------- 

 Se analizaron los antecedentes para el arrendamiento de los pisos 13 al 

20 del edificio de calle Marchant Pereira N° 10, más estacionamientos y 

bodegas del mismo edificio, los cuales en su mayoría se encontraban a esa 

fecha arrendados a entidades relacionadas. Dado que 5 de los Directores se 



encontraban involucrados, se estimó que esta materia debía ser sometida a 

junta extraordinaria de accionistas. Para efectos de determinar el valor de 

mercado de las rentas de arrendamiento para estos inmuebles, se acordó 

sugerir al Directorio la contratación  de los servicios de tasación y emisión 

de informe evaluador independiente a la empresa Newmark Grubb 

Contempora Servicios Inmobiliarios. Agregó que así se llevaron a cabo 

estos contratos de arrendamiento.--------------------------------------------------- 

- En la Sesión 457 de fecha 21 de abril de 2016 se aprobó la celebración 

de un contrato con la OTIC denominada “Corporación de Capacitación de 

la Construcción” para el servicio de intermediación y administración de 

fondos para capacitación ante el SENCE.----------------------------------------- 

- Finalmente, en la Sesión 463 de fecha 28 de octubre de 2016 se 

acordó, con la abstención del Presidente, señor Juan Benavides Feliú, 

renovar el contrato de publicidad celebrado con ICARE que nos permite 

mantener la calidad de socios.-------------------------------------------------------  

18.- INFORME ANUAL DE GESTIÓN DEL COMITÉ DE 

DIRECTORES.  A continuación, don Cristián Rodríguez indicó que de 

acuerdo a la normativa que rige a la Sociedad, además de aparecer en la 

Memoria, deben informarse a la Junta las actividades desarrolladas por el 

Comité de Directores (ó de Auditoría) durante el ejercicio 2016, y los 

gastos en que incurrió. --------------------------------------------------------------- 

El señor Valdés informó que tenía en su poder el informe anual de gestión 

que el Presidente del Comité de Directores le hizo llegar por el ejercicio 

2016, dando cumplimiento a lo dispuesto por el artículo 50 bis de la Ley de 

Sociedades Anónimas, el que leyó a continuación, referido a las gestiones 

realizadas por dicho comité en el período enero a diciembre de  2016: 

“INFORME DE GESTIÓN COMITÉ DE DIRECTORES 

(AUDITORÍA) DE AFP HABITAT - Año 2017. Conforme lo dispuesto 

en el Artículo 50 bis de la Ley sobre Sociedades Anónimas, AFP Habitat 

S.A. cuenta desde el año 2001 con un Comité de Directores. Este comité, al 

31 de diciembre de 2016 está integrado por los siguientes directores: Luis 

Rodríguez Villasuso Sario, quien lo preside; Fernando Zavala Cavada y 

Diego Paredes. ------------------------------------------------------------------------ 

Las funciones del Comité están centradas en las disposiciones legales, 

como examinar los informes de los auditores externos, el balance y demás 

estados financieros y pronunciarse en forma previa a su presentación a los 

accionistas para su aprobación; proponer al Directorio los Auditores 

Externos; examinar los antecedentes relativos a las operaciones con partes 

relacionadas y evacuar informe al respecto; además examinar los sistemas 

de remuneraciones y planes de compensación de la empresa; y las demás 

materias que señale el estatuto social, o que le encomiende el Directorio.---   



El comité sesionó en 14 ocasiones durante el año 2016, distribuidas en 12 

sesiones ordinarias y 2 sesiones extraordinarias.--------------------------------- 

En sus sesiones mensuales realizadas durante el ejercicio, el Comité de 

Directores abordó los siguientes temas:-------------------------------------------- 

 Aprobación de presupuesto y estatutos de Contraloría.----------------------- 

 Formulaciones de cargos y sanciones de la Superintendencia de 

Pensiones.------------------------------------------------------------------------------ 

 Informe de control interno 2015, presentado por los Auditores Externos 

Deloitte.--------------------------------------------------------------------------------  

 Seguimiento planes de acción comprometidos con Contraloría.------------ 

 Aprobación y seguimiento al Plan de Auditoría Interna 2016.-------------- 

 Aprobación Estados Financieros y Balances (FECU) al 31 diciembre 

2015, 31 de marzo 2016, 30 de junio 2016,  30 de septiembre 2016.---------- 

 Informes de Auditoría Interna 2016, que también incluyen informes del 

Contralor de Gestión Comercial y del Contralor de Registros Auxiliares.---- 

 Examen de antecedentes sobre operaciones con partes relacionadas.------ 

 Proposición a Directores de Auditores Deloitte para el ejercicio 2016.---- 

 Informe mensual de flujo efectivo con entidades relacionadas a la AFP.-- 

 Plan de trabajo Auditores Externos Deloitte 2016, y su avance.------------ 

 Establecimiento de metas y desafíos estratégicos de Contraloría.----------  

 Propuesta para presentación de oficios y resoluciones de la 

Superintendencia.--------------------------------------------------------------------- 

 Diagnóstico y propuesta para cobertura de auditoría interna en agencias. 

 Formato de informe de auditoría interna.--------------------------------------- 

 Contratación de servicios profesionales para el examen de las funciones 

del Contralor de Gestión Comercial, del Contralor de Registros Auxiliares; 

y el Modelo de Prevención de Delitos.--------------------------------------------- 

 Diagnóstico externo de la función de auditoría interna.---------------------- 

 Examen de sistemas de remuneraciones y planes de compensación.------- 

Las sesiones del comité son documentadas en actas, las que son firmadas 

por los directores miembros.-------------------------------------------------------- 

Los miembros del comité fueron remunerados conforme lo acordado por la 

Junta de Accionistas. El comité no incurrió en gastos adicionales de 

asesorías u otros.”  Por último el Fiscal indicó que el informe está suscrito 

por el Presidente del Comité de Directores, don Luis Rodríguez Villasuso 

Sario con fecha 21 de marzo de 2016.--------------------------------------------- 

19. REDUCCION A ESCRITURA PÚBLICA. Por otra parte, el señor 

Rodríguez  solicitó a la Asamblea facultar a los abogados de la sociedad, el 

Fiscal, señor José Miguel Valdés Lira y la Abogado Jefe, señora Soledad 

Donoso Arteaga para que, actuando individualmente puedan reducir a 



escritura pública el todo o parte del acta de esta Junta, lo que fue aprobado 

por aclamación de la unanimidad de los presentes.------------------------------  

Por último, el señor Benavides se despide y agradece la presencia de los 

señores accionistas.   No habiendo otras materias que tratar en esta Junta, se 

dio por terminada la reunión a las doce  horas.----------------------------------- 
 

 

 
 

 

              


